Los farmacéuticos rechazan la nueva fecha del Consell para pagar la deuda

Los boticarios, que tomarán medidas, envían un burofax al ministro de Hacienda para informarle de la situación «crítica» del sector y las posibles consecuencias

E. BROTONS

ALICANTE. Un nuevo compromiso de pago salio ayer de la reunión que mantuvieron los farmacéuticos de la Comunitat con los consellers de Sanidad y de Hacienda. Un encuentro que fue solicitado con urgencia por los boticarios porque no están dispuestos a aceptar más cargas por culpa de las deudas. No tienen capacidad económica para asumir el coste de los medicamentos. Sin embargo, el resultado de ayer no fue el que esperaban. El conflicto vuelve a estar abierto.

La nueva fecha dada por la Generalitat –tras el incumplimiento que ha realizado – será antes del 15 de julio y se ingresarían 41,32 millones de euros, correspondientes al 42% de lo que quedaba pendiente de abonar del mes de marzo, según explicaron fuentes de la Conselleria de Sanidad, que destacaron que tras esta cantidad no quedaría ninguna pendiente y se continuará «con la misma regularidad que se ha mantenido hasta ahora».

«Lo que se ha producido ha sido un problema puntual de tesorería que ha impedido pagar en mayo la factura integra de marzo», afirmaron desde el departamento dirigido por Manuel Llombart, al tiempo que recordaron que se paga a las farmacias a los 30 días de la contabilización de las facturas, por lo que el mes de abril se saldará a finales de junio.

Los presidentes de los tres colegios profesionales tardaron en pronunciarse sobre el resultado de esta reunión y bien avanzada la tarde remitieron un comunicado firmado por el Consejo Valenciano de Farmacéuticos donde dejaron claro que no aceptan estas condiciones.

Las citadas fuentes tildaron la propuesta de «insuficiente» y anunciaron la próxima convocatoria de una asamblea informativo con todos los colegiados.

Según explicaron, los plazos dados por la Generalitat serian los siquientes: el dia 30 de junio se ingresaria el cien por ciento de la mensualidad correspondiente al mes de abril. Lo que resta de marzo (41,95%) se cobraria antes del 15 de julio, mientras que la facturación correspondiente a mayo se saldaria a finales del mes de julio.

«Lo expuesto por el conseller de Hacienda provoca que las oficinas de farmacia no puedan hacer frente a las obligaciones financieras del mes de junio y, por tanto, no soluciona el problema generado a las farmacias de la Comunitat», advirtieron desde el consejo.

De ahí que se ha decidido convocar «de forma inmediata» reunio-

Los colegios convocarán el próximo lunes asambleas para decidir qué acciones emprenden nes informativas y comarcales previas a la asamblea que se celebrará de forma simultánea en las tres provincias el próximo lunes, 16 de junio. El objetivo es que todos los colegiados decidan las acciones o medidas a tomar.

Hasta entonces y debido a la «grave situación» en el sector, los colegios también van a pedir la intervención del Gobierno central y enviarán un burofax al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. En él pretenden informarle de los problemas de tesorería que sufren las farmacias y de las «repercusiones» que se puedan generar.

El conseller de Sanidad, Manuel Llombart, insistió ayer por la maña-

SITUACIÓN

▶ Plazos. Las consellerias de Hacienda y Sanidad se han comprometido a pagar antes del 15 de julio la cantidad que resta de marzo. A finales de este mes recibirian el 100% de abril y a final de julio se saldaría la facturación de mayo.

▶ Conflicto. Los farmacéuticos afirman que con esta propuesta no pueden hacer frente a las obligaciones financieras del mes de junio. Tras la reunión con los consellers de tildaron el nuevo calendario de «insuficiente».

na -antes de la reunión- que el problema de desabastecimiento estaba «muy lejos» y se encontraría una solución. Por el momento, no se ha conseguido y los farmacéuticos ya advirtieron de que debido a los impagos que han sufrido más de dos años, y que les ha obligado a asumir pólizas e intereses, no pueden afrontar más demoras.



Una farmacéutica busca en un cajón un medicamento. :: c. R.

Detectan un aumento del riesgo de sufrir cáncer en trasplantados

:: R. A

ALICANTE. Los últimos avances en la inmunosupresión y en la preservación de órganos trasplantados están permitiendo un tratamiento personalizado y disminuyendo los rechazos, aunque se ha detectado un aumento del riesgo de los pacientes de padecer tumores, sobre todo de piel y linfomas, y problemas cardiovasculares.

Así lo puso ayer de manifiesto el jefe del servicio de Nefrología del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla de Santander, Manuel Arias, durante la presentación en rueda de prensa del tercer Congreso de la Sociedad Española de Trasplantes (SET), que reúne en Valencia a 600 expertos nacionales e internacionales.

«El riesgo cardiovascular y el cáncer en el trasplantado están aumentando en relación con la historia previa de enfermedad y la inmunosupresión», explicó Arias, sobre todo de casos de tumores de piel y linfáticos, aunque es similar en el cáncer de estómago, próstata y mama.

«Para avanzar mas en los resultados a largo plazo hay que controlar no solo la respuesta inmunológica sino también medidas generales y de tratamiento de las enfermedades que azotan a la población en gene-

Sobre el rechazo, Arias manifiesta que en los últimos diez años se han obtenido unos resultados excelentes en el control del «rechazo agudo» y la supervivencia a corto plazo, y España sigue siendo un referente en obtención y donación de órganos.

En el caso de la Comunitat Valènciana, los hospitales han realizado en los cinco primeros meses de año 166 trasplantes y han registrado 88 donaciones de órganos frente a los 73 de 2013. De estas donaciones, 14 procedían de donante vivo, mientras que en el mismo periodo del pasado año se anotaron dos. El director de la ONT, Rafael Matesanz, destacó que la Comunitat «ha sido y es de las regiones punteras en España en materia de trasplantes».

Los enfermeros de la provincia aprenden a iniciar un proyecto empresarial

:: L. V.

ALICANTE. El Colegio de Enfermería de Alicante acoge esta tarde, a las 17.00 horas, una jornada sobre emprendimiento para que los profesionales conozcan cómo poner en marcha un proyecto empresarial y la oportunidad que representa el ejercicio autónomo. Se contará con el testimonio de experiencias consolidadas.

En la jornada participarán representes de Castejón&Camacho, consultores de gestión empresarial y franquicias, que asesorarán sobre cómo crear una empresa, los pasos a seguir y dónde buscar apoyo. El ejercicio autónomo como oportunidad profesional será abordado por el presidente del Consejo de Enfermeria de la Comunitat, José Antonio Ávila, que hablara de la necesidad de buscar alternativas de empleo.

Por último, se podrán conocer experiencias de emprendimiento enfermero de la mano de Cuidarex, empresa de ayuda a domicilio para mayores, discapacitados y dependientes; Nurse Asistance, especializada en la presentación de servicios para la salud a domicilio; y Aula Salud, empresa especializada en el desarrollo de programas de formación digitál para diferentes plataformas